

Président	Pr Olivier Chosidow
Past-Président	Pr Jean-Philippe Lacour
Vice-Président	Pr François Aubin
Vice-Président	Pr Michel d'Incan
Vice-Président	Dr Patricia Senet
Secrétaire Générale	Pr Marie-Aleth Richard
Trésorière	Dr Sandra Ly

Paris, le 12 novembre 2013

**Communiqué de presse**  
**Le traitement de la syphilis menacé en France**  
**en raison d'une rupture de stock du traitement : l'Extencilline®**

La syphilis est une infection sexuellement transmissible (IST) en recrudescence depuis une dizaine d'années. Cette affection peut être très grave du fait des complications neurologiques et du risque de transmission materno-fœtale et engager le pronostic vital en l'absence de traitement. Le traitement actuel, efficace dans 100 % des cas de syphilis précoce, repose sur une injection de *benzathine-penicilline G* (Extencilline®), pénicilline « retard » administrée en une injection intramusculaire unique, et ce pour un coût faible.

Or, depuis quelques mois, il existe des difficultés croissantes d'approvisionnement de l'Extencilline®, tant en France qu'en Europe. La production de ce traitement de référence de la syphilis est aujourd'hui menacée et la situation devient préoccupante, voire critique, y compris pour les services spécialisés.

Le tréponème est heureusement toujours très sensible, mais son éradication nécessite un traitement prolongé. Ces conditions sont réunies avec l'Extencilline®, la forme à libération prolongée (15 jours) de la pénicilline. Aucune autre alternative fiable et simple n'est disponible. Les autres formes injectables présentent l'inconvénient d'être chères, de promouvoir dans certains cas des résistances aux antibiotiques, et de nécessiter des injections quotidiennes pendant 15 jours, ce qui expose au risque d'interruption prématurée du traitement. Les formes orales de la pénicilline sont soit inefficaces, soit non validées.

**La Société Française de Dermatologie (SFD) s'alarme des risques encourus** du fait d'une impossibilité d'accès à la thérapeutique de référence, en particulier chez les femmes enceintes et les patients immunodéprimés.

C'est pourquoi, la Société Française de Dermatologie souhaite alerter les pouvoirs publics sur cette rupture de stock, afin de mettre en place des mesures pour faciliter l'accès des patients à ce médicament.

Pr Olivier CHOSIDOW

*Président de la SFD*

Pr Nicolas DUPIN

*Centre National de Référence de la Syphilis, Hôpital Cochin - Groupe MST-Sida de la SFD*

Dr Michel JANIER

*International Union against Sexually Transmitted Infections (IUSTI) – Groupe MST-Sida de la SFD*